



En este número

Para cerrar el mes de septiembre hemos preparado una serie de artículos para la edición 253 de la Revista Análisis de la Realidad, que refuerzan el trabajo del Instituto de Análisis e Investigación de los Problemas Nacionales (Ipnusac).

La edición 253 aborda en la sección actualidad aspectos de la coyuntura nacional que sobresalen, entre ellos lo referente a la discusión de leyes en el Congreso de la República, especialmente las que tienen que ver con las reformas a la Ley de Hidrocarburos, así como sobre la iniciativa de ley 6238, denominada Ley Monsanto, que busca legislar sobre las especies de semillas que se siembran

en el país y que tiene la oposición de varios sectores de la sociedad. Además, se aborda lo relativo a las discusiones sobre el proyecto de presupuesto, que también se están dando en el Congreso, y que concluirán el 30 de noviembre, fecha final para que este sea aprobado.

Presentamos hoy, un artículo escrito por el Dr. Marco Vinicio Mejía, quien apartándose de la «historiografía tradicional para establecer tres momentos distintos (1821, 1823 y 1838) en que los países centroamericanos anunciaron la separación política, primero de España, después de México y otros centros hegemónicos de poder y, finalmente, para desintegrar la



federación centroamericana. Estos procesos respondieron a las conveniencias de las elites hegemónicas, por lo que no se ha estudiado la participación de sectores que han sido segregados durante siglos.»

En este número cerramos los artículos trabajados por nuestros analistas sobre la problemática de los desechos sólidos en la ciudad. El Dr. Edgar Balsells nos presenta un análisis sociológico sobre qué pasa en ese microcosmos del Sitio de Disposición Final de la zona 3, basado en las visitas de campo que se han hecho al lugar, focalizándose en las tres tribus encontradas durante el trabajo de campo: los recolectores, los fleteros y los compradores.

También en este número presentamos un trabajo acucioso del maestro Mamerto Reyes Hernández, sobre la fluctuación de precios de los derivados del petróleo

en su trabajo Transmisión de precios del mercado internacional de petróleo crudo al mercado nacional de gasolina y diésel en Guatemala.

Otro artículo del ámbito económico es el del articulista Max Leonel Florián Farfán quien presenta una investigación muy atinada sobre los agentes bancarios e inclusión financiera tomando como modelo el caso de Guatemala. La investigación muestra los aspectos positivos para las personas de dicha inclusión financiera a través de agentes bancarios que prestan servicios financieros básicos, así como el ahorro que tienen los bancos al evitarse abrir agencias.

Nos place dejar en sus manos, amables lectores, esta edición 253 de la Revista Análisis de la Realidad Nacional, fruto del trabajo conjunto del equipo de Ipnusac y nuestros excelentes colaboradores.

ID Y ENSEÑAD A TODOS

